

SUSCRIPCIONES

PALMA—Un mes. 1'25 pts.
 TRENTA—Tres meses. 3'75

Últim del día, 5 cent.—Atrasado, 10 cent.

PAGO ADELANTADO

EL ÁNCORA

DIARIO CATÓLICO-POPULAR

ESTO VIR FORTIS ET LABORA SICUT BONUS MILLES CHRISTI JESU

Palma de Mallorca
 Miércoles 29 Noviembre 1899

OFICINAS
 SANTO CRISTO, NÚM. 20

La correspondencia administrativa
 Administrador.

ANUNCIOS Y RECLAMOS

Preces de los suscriptores

Cada mes se celebrarán SEIS misas á intención de los suscriptores á EL ÁNCORA



OREMOS POR LOS DIFUNTOS

Si bien es cierto que debemos ejercer los deberes de caridad con todos nuestros hermanos difuntos, hay no obstante que guardar el orden debido en este amor: puesto que los lazos que nos unieron con aquellas almas en la tierra, no han sido disueltos con la muerte: ni la gracia, ni la gloria destruyen la naturaleza.

Debemos por tanto orar, en primer lugar por nuestros consanguíneos, y aun entre estos deben ser respetados los grados de parentesco.

Después, dice el piadoso Cardenal Bona, habéis de orar por aquellos que acaso un día se sirvieron de cruz y os fueron ocasión de sufrimientos. Acordaos de vuestros bienhechores y amigos así en el orden temporal como en el espiritual y luego por las almas que os han sido de un modo especial encomendadas.

Ofreced sufragios por las almas más desamparadas, su desamparo mismo las da mayores títulos á nuestra compasión.

Apliquemos nuestras buenas obras en particular por las almas que son más santas, pues precisamente por ser ellas amadas de Dios de un modo más especial, padecen con mayor intensidad, según nos lo enseña la sana teología.

Procurar cumplir con presteza y escrupulosa exactitud las mandas pias de los difuntos de nuestra propia familia.

MOVIMIENTO RELIGIOSO

El sabio y virtuosísimo superior de los Salesianos, D. Rúa, el digno sucesor de D. Bosco, ha dirigido á los cooperadores de las obras salesianas la siguiente carta:

«Faltan ya pocos días para la salida de nuestros Misioneros. La fiesta del grande Arcángel San Rafael, elegido por la Santa Iglesia para proteger, como en otro tiempo al joven Tobías, á todos los peregrinos y viajeros, y bajo cuya protección están nuestros Misioneros, me ofrece la ocasión de dirigirme de nuevo á vosotros para que con vuestro óbolo contribuyais á esta colosal obra de civilizar y moralizar á tantos pueblos y de salud para tantas almas que con vivas ansias la esperan recibir de nuestros Misioneros.

Si bien es cierto que no es la expedición de este año tan numerosa como la de los dos últimos, no por eso es de menor importancia, como lo podréis ver por su fin que es, engrasar las filas de nuestros intrépidos Misioneros del Brasil, Argentina, Venezuela, Méjico,

América Central y de la apartada y desierta Tierra del Fuego. Luego les seguirán otros para Africa y Tierra Santa; el número total de Misioneros es de 60.

Al consuelo que experimentamos, mis buenos y celosos Cooperadores y Cooperadoras, por el bien que por medio de los pobres Salesianos quiere el Señor hacer, juntamos nuestra incesante oración á fin de que este bien crezca y se robustezca cada vez más y más, y á la par que nosotros redoblamos nuestra actividad, continuad vosotros, como hasta el presente, teniendo vuestra generosa mano á una obra de tanta gloria para el Señor y de tanto provecho para las almas.

Otro motivo asaz doloroso me obliga á recurrir á vuestro generoso desprendimiento; habreis ya leído en el *Boletín Salesiano* cómo el Señor visitó nuestras Misiones de la Patagonia, que á causa del espantoso y jamás visto desbordamiento de los ríos Colorado, Negro, Chubut y Santa Cruz, quedaron casi todas inundadas, sufriendo gravísimos daños, y parte de las mismas enteramente destruidas.

Mons. Cagliero, con los ojos bañados en lágrimas y extendiendo los brazos hacia vosotros, uniéndose á mí, á la vez que agradece la pronta caridad de aquellos Cooperadores y Cooperadoras que apenas tuvieron conocimiento del desastre acudieron en su auxilio, espera grandes y pronto socorros de vuestra caridad, sin la cual debería abandonar varias Misiones ya florecientes y dejar extinguirse otras. No me extendo más sobre el particular, conocedor de vuestro generoso corazón; se que basta ponerlos delante la necesidad para que presurosos procureis su remedio.

No puedo dejar de poner en vuestro conocimiento la no menos terrible desgracia acaecida á las ya tantas otras veces afligidas Misiones de la Tierra del Fuego. Un nuevo y voraz incendio ha destruido en la isla Dawson los almacenes donde se guardaban todas las provisiones para la alimentación de aquellos salvajes, y varias barracas en el estrecho de Magallanes produjeron graves daños á las embarcaciones que conducían los víveres á la Misión de la Candelaria. Añádase á esto el extraordinario é inusitado frío que hizo en el invierno de este año (que allí cae en los meses de Junio, Julio y Agosto), durante el cual el Cielo les regaló gran cantidad de nieve. Debiendo á esto, los ganados que allí andan siempre de pasto por el campo sufrieron grandes bajas, perdiendo millares de cabezas. Estas eran las principales riquezas de aquellos salvajes; Mons. Fagnano, Director de aquellas Misiones, no sabe ya á donde volverse para obtener socorros con que mantener á tanta gente.

Hé aquí los motivos que me impelen á pedir con tanta insistencia el generoso desprendimiento de vuestra caridad.

No quiero dejar de comunicaros, con gran consuelo de mi corazón, que en medio de tantas desgracias ya en la Patagonia, ya en la Tierra del Fuego, ninguno de nuestros Misioneros ha sufrido la menor desgracia, á pesar de los extraordinarios actos de abnegación, y puedo también decir de verdadero heroísmo por salvar á otros. Solo la Misión del Chubut y la de Roca

quedaron del todo destruidas y arrasadas por las corrientes de las aguas que se lo llevaron todo consigo, por cuyo motivo los Misioneros, aunque temporalmente, tuvieron que abandonarlas; en todas las otras Misiones se está ya trabajando con gran actividad; y contando con vuestra ayuda no solo reconstruyen las capillas y escuelas, las casas y hospitales que antes existían, sino que procuran aumentar el bien que antes hacían. No hay duda que vuestra industriosa caridad, que en tantas otras circunstancias ha sabido sostener las Obras Salesianas, no querrá tampoco faltar este año; antes bien, en vista de la mayor y más apremiante necesidad, acudirá más pronto y con mayor abundancia á auxiliarnos. Acordémonos de que el Señor nos dice, en el libro de Tobias, que la limosna nos libra de la muerte eterna y nos hace encontrar gracia á los ojos de Dios. Todos necesitamos de tal fortuna; basquemos todos, por consiguiente, el modo de consagrar nuestras fuerzas y todos nuestros bienes en beneficio de aquellas obras que tan grande bien nos alcanzan.

¡Oh, mis buenos Cooperadores y Cooperadoras! la gracia del Señor no nos abandona aun en medio de las más tristes circunstancias, por lo que os invito á que junto con nosotros le rindamos las debidas gracias y le supliquemos que tanto á estos Misioneros que están para partir, como á los que están ya en el campo del trabajo se digne bendecirlos en su salud corporal, y sobre todo en sus apostólicos trabajos.

Recomiendo también á vuestras oraciones á este pobre que os escribe, que como podréis ya imaginaros, se encuentra en graves trabajos y dificultades; por mi parte, al mismo tiempo que con mis hermanos y niños ruego al Señor que os bendiga y haga prosperar todos vuestros intereses materiales y espirituales, me suscribo de todos vosotros.—Obligadísimo servidor, Miguel Rúa, Pbro.

¿QUIÉN SE SALVARÁ?

Cuando un río sale de su alveo, en su corriente impetuosa inunda y arrastra todo cuanto á su paso encuentra, sin respetar ni á la humilde florecilla que crece en la ribera, ni al corpulento y robusto abedul que, ufano, desafiaba las tempestades y contemplaba su imagen reflejada en las antes limpias y hoy limosas y enfurecidas aguas.

El voraz incendio no respeta el tranquilo y apartado oratorio del palacio, ni la espaciosa caballeriza, ni el humilde taller del menestral, ni el rico museo del potentado, ni las valiosas bibliotecas del sabio.

El huracán arrasa la choza del mendigo y la casa solariega; levanta el vetusto cedro y troncha la esbelta y tierna azucena, y con igual rasero mide á la fortaleza que se resiste, que á la inocencia que se doblega.

Con la revolución sucede lo mismo. Ciega como el huracán, voraz como el fuego, avasalladora como la inundación, nada respeta, todo lo anega, todo lo destruye, todo lo arruina. Es el incendio en la sociedad, el agua enlodada de río desbordado, el ciclón que todo lo abate y todo lo arrolla.

Pensar en poner dique de papel á un torrente, apagar un incendio con gavillas de paja ó contrarrestar el empuje del huracán con el aire de un abanico, es el colmo de la necedad, el *summum* de la estupidez.—Cerrar los ojos y taparse los oídos, para no ver las llamas, ni escuchar el rugido de las impetuosas aguas, más que necedad, más que estupidez, es locura manifiesta.

La tormenta avanza, no lenta, sino á pasos agigantados. El incendio se ve de todas partes. Los diques de las aguas caen con estrépito, y éstas se lanzan en vertiginosa corriente hacia nosotros para sumergirnos en su seno de asquerosidades é inmundicias. Es tarde para apagar el uno, contener las otras é impedir que nos arrolle el viento desencadenado...

¿Nos sorprendió la catástrofe? No. ¿Podimos evitarla? Sí. No hemos querido evitarla. Los que debían reforzar los cuarteados diques, se olvidaron de su deber. Los encargados de vigilar para que no prendiese fuego en la pólvora almacenada, se durmieron. Los vigías del observatorio no quisieron anunciar á tiempo la tormenta, dominados por ridículos y pueriles respetos humanos.

El hecho es que la ola avanza y que nos anegará á todos, á justos y á pecadores, á fuertes y á débiles. No habrá excepciones; será igual para todos el rasero; habrá víctimas inocentes y las habrá que tengan muy merecido el castigo.

Sólo tenemos un refugio, y ese nos hemos empeñado en destruirlo... Sobrevivirán á la catástrofe algunos, quizá los que se hallen libres de molesta impedimenta, los desnudos y los que sepan mantenerse á flote sobre las aguas, los que vistan la coraza de la pobreza, los que peguen su rostro con el polvo de la tierra y aquellos á quienes el ciclón suspenda orando en actitud penitente.

De seguro no se salvarán los que sobre los demás se encumbran y elevan y, erguida su altiva frente, miran con desprecio á los humildes.—Esos serán las primeras víctimas del huracán...

Nobleza y clero, reyes y magnates, perecieron bajo el filo de la guillotina del siglo pasado en Francia. Quizá no distinga de clases su hija, ó nieta la revolución presente.—La dinamita es más ciega, más cruel que la guillotina.

Nunca tuvieron tanta verdad en la Historia, la desolación, los furros y los castigos que vaticinaron los videntes de Israel, cuando la maldad hebrea llenara la copa y la hacía derramarse en plagas sobre su cabeza.

Hemos llenado también la copa; ésta rebasa y su líquido corrosivo amenaza destruirnos.

Merecemos un castigo ejemplar, para que en nosotros escarmienten las generaciones futuras, ya que nosotros no hemos escarmentado en el de las generaciones pasadas. Todos participamos de la culpa; todos sufriremos la pena.

Nadie se salvará; no habrá jerarquía, no habrá puesto alto ni bajo, no habrá estado que no sufra el condigno castigo.—Todo lo hemos pervertido; todo está manchado. Todo lo hemos envilecido; la podredumbre lo invade y lo degrada todo. El fuego que nos calcine, ese nos purificará... Pero, en cam-

bio, pereceremos y Dios quiera que nos valga para el *más allá* esa purificación.

ISSAC REGO ARCE.

DESHONRA

Con gusto reproducimos el valiente artículo de nuestro compañero *El Triunfo* de Granada.

«Aun queda fe y vergüenza en España, en Granada religión y pundonor. No permitimos que se nos afrente, no permitimos que se nos insulte, ni mucho menos podemos consentir que una mujer sin religión y sin vergüenza venga á proclamar en Granada sus principios groseros y sus ideas perniciosas y funestísimas. Granada es una ciudad católica, y los granadinos hijos de la Virgen de las Angustias, jamás permitiremos que á esa Virgen de Dolores se le clave un puñal en el corazón.

La Belén Sárraga, esa *apóstola* de la mentira y del error, alentada por los vítores y clamores de unos cuantos espíritus revolucionarios sin conciencia y sin amor á la Patria, esa *apóstola*, aborto del infierno y afrenta de una nación católica como España; esa *apóstola*, vil instrumento de las logias y deshonra del pueblo que la vio nacer; esa mujer impía que no debe llamarse española, porque las mujeres de esta nación tienen un alma grande, un corazón noble y generoso, y una piedad acendrada; esa mujer indigna de pisar el suelo granadino, y capaz de hacer raboizarse á la misma prostitución que se oculta en estrechas callejuelas, y no se atreve á manifestarse en público, esa mujer viene á Granada á hacer propaganda de sus ideales.

Esa mujer viene á escarnecer á Jesucristo, á ofender con sus impuros labios á lo más sagrado que hay para el corazón granadino, á su Madre la santísima virgen de las Angustias; viene á proclamar el reinado de Santanás, á mofarse de nuestras creencias, á ridiculizar nuestro culto, á profanar los sepulcros de los católicos Reyes, que dieron la unidad católica y nacional, y si le fuera posible, á arrancar de nuestro corazón la venturosa fe que el grande S. Cecilio nos legara, juntamente con su sangre.

Nuestro Reverendísimo Prelado ha hecho una solemnisísima protesta, las damas granadinas han protestado asimismo ante la afrenta que solo con su presencia nos hace la tal Belén, y todos los granadinos debemos protestar de lo más íntimo de nuestra alma. No de V. las gracias, doña Belén, desde el bancón de su aposento al público granadino por el gran recibimiento que le hiciera, porque el público granadino ni ha recibido á V. ni la recibe con aplauso; quien la recibió fueron hombres sin conciencia y sin decoro, y los vítores que se le tributaron me recuerdan las planiferas de los antiguos funerales. Váyase V. á predicar *moralidad* á los Estados Unidos, acompañada de sus entusiastas recibidores, pues aquí nos sobra vergüenza y tenemos demasiada religión y patriotismo para soportar á V. Su sola presencia nos deshonra».

F. A.

UN MANIFIESTO DE EL FOMENTO DE BARCELONA

Los presidentes del Fomento han publicado el siguiente Manifiesto:

AL PAIS

«En la noche del sábado 17, reunidos los síndicos de los gremios de Barcelona con la debida autorización, acordaron, por consejo nuestro, y depositando en nosotros toda su confianza, deponer su actitud de resistencia pasiva al pago de la contribución.

El capitán general contestó á esta resolución, comunicada en el acto, encarcelando aquella misma noche á un número de industriales, alguno de los cuales estaba al corriente de la contribución, y ordenando el cierre de gran número de establecimientos, detenciones y cierres que aún continúan.

Recibidos los presidentes que suscriben al día siguiente, á las cuatro de la tarde, por la primera autoridad militar, oyeron de labios de la misma frases y conceptos que nunca pudieron imaginar de una persona revestida de facultades discrecionales dirigiéndose á los representantes de las cinco corporaciones más antiguas y más prestigiosas de Barcelona. No pudimos contestar en el acto al agravio del señor conde de Caspe: el respeto á la autoridad de que estaba revestido nos lo vedaba.

Sólo podemos explicarnos esa saña en perseguir á los que se rindieron sin condiciones, y esa descortesía para los que lograron por manera tan inesperada poner término al conflicto, considerando que los gremios no han sido vencidos por la intimidación de la fuerza, sino cediendo al consejo de los que peleamos para que la administración pública no malbarate con sus desórdenes, imprevisiones, compadrazgos é ineptitudes, el producto de los sudores del contribuyente.

El Gobierno ha declarado que no podía tratar siquiera con nosotros por la actitud de los gremios. Era conveniente, pues, que los gremios depositaran su actitud, y la han depositado. Ahora al Gobierno toca, libre de imposición, realizar las aspiraciones de todo el país contribuyente.

Entretanto no cejaremos. Si no nos obligara á ello nuestra propia convicción y la representación que ostentamos, nos obligaría la deuda de honor contraída.

Por estrechos que sean los límites legales en que los Gobiernos pretenden encerrarnos en su afán de mantener los excesos de la burocracia, encontraremos medios de patentizar los abusos que se cometen; encontraremos medios de patentizar las aspiraciones vehementes que el país siente de moralidad y de justicia; sostendremos el movimiento de la opinión dentro de la más estricta legalidad, y acudiremos á los comicios, desafiando las malas artes de los caciques odiados y odiosos que han corrompido la política española. No batallamos para satisfacer un interés egoísta de Cataluña—no nos cansaremos de repetirlo;—pero si se nos deja aislados en nuestro empeño patriótico, solos nos defenderemos hasta lograr el derecho de administrar nosotros mismos nuestros propios intereses.

Barcelona, 21 Noviembre 1899. Bartolomé Robert, presidente de la Económica Barcelonesa de Amigos del País.—El Marqués de Camps, presidente del Instituto Agrícola Catalán de San Isidro.—Alberto Rusiñol, presidente del Fomento del Trabajo Nacional.—Antonio Gallisá, presidente accidental del Ateneo Barcelonés.—Sebastián Torres, presidente de la disuelta Liga de Defensa Comercial é Industrial.

EL "CONVENTO," MASÓNICO de 1900

Ya se ha recibido en las secretarías de los orientes masónicos el programa circular que el Comité organizador de la Asamblea general de los sectarios de mandil y escuadra, convocada en Roma para la primavera del próximo año de 1900, ha dirigido á todos los supremos consejos de la masonería, y al cual han de ajustarse sus deliberaciones y trabajos,

El documento en cuestión es en su parte, digámoslo así, expositiva, bastante difuso y lleno de lugares comunes del género progresista, á que tan aficionados son los sectarios de todos los países del mundo.

No sucede lo mismo respecto á la parte que pudiera llamarse afirmativa, ó sea á la declaración de principios y bases de acción masónica que han de ser objeto de los acuerdos que en el mencionado convento se tomen, pues, desgraciadamente, son bastante claros y concretos, é indican que la masonería se siente fuerte con el apoyo que recibe de los poderes civiles del mundo, y dejándose de simbolismos y trampantojos, declara osada y descaradamente el punto á que se encamina la acción de las logias.

Véanse sino los puntos que, según el programa-circular mencionado, han de ser sometidos á la Asamblea masónica de Roma en el próximo año de 1900:

«I. El convento masónico declara en primer lugar, que los *inefab* es principios proclamados en 1789 al establecer los derechos del hombre son *intangibles*, y por tanto, ilegales.

«II. Como consecuencia inmediata de esta declaración, el convento masónico acuerda:

1.º La necesidad de trabajar para que en todas las constituciones, cartas y leyes de Estados civilizados se proclame el principio del ateísmo oficial, considerando la profesión de cualquier religión positiva como asunto positivo de la conciencia individual y sin más trascendencia que la del hogar doméstico, cesando por tanto toda clase de manifestaciones públicas religiosas y la aplicación de cualquiera clase de edificios y lugares para lo que ha dado en llamarse servicio del culto.

2.º Reclamar de los poderes públicos la constitución civil de la familia, no reducida á la mera inscripción en los registros de los matrimonios, llamados canónicos y religiosos, sino celebrándose de presente ante los alcaldes y sus delegados, previo expediente que deberán estos instruir y sin ninguna intervención en el acto de la celebración del matrimonio, de parte de las llamadas autoridades eclesiásticas.

3.º Reintegración al jurado popular del conocimiento de toda clase de delitos, sin excepción alguna ni distinción de personas y fueros, cesando toda jurisdicción especial, militar ó religiosa, y limitándose los superiores de esas últimas jurisdicciones á denunciar á los tribunales ordinarios las faltas ó delitos de sus inferiores jerárquicos, para que el jurado las aprecie y decida sobre ellas.

4.º Pedir á los poderes públicos el establecimiento del servicio militar personal y obligatorio, cesando las causas de excepción nacidas de pertenecer al estado llamado eclesiástico, y sin sustitución, ni redención de ningún género, ni rebajas, bajo pretexto de mayor instrucción intelectual, que envuelvan la idea de clases privilegiadas.

5.º Enseñanza laica, por cuenta del Estado, general y obligatoria, sin que sean válidos los estudios hechos en otras academias ó universidades que las sostenidas por el Estado en las condiciones apuntadas.

«III. El convento masónico reconoce que la fuente de todos los poderes públicos reside en la voluntad del pueblo, y acuerda, por tanto, que todos ellos deben ser amovibles y temporal el mandato de los que los ejerzan, pues de otro modo se detenta la soberanía de las naciones, que se puede ser delegada en unas mismas personas, sino por tiempo determinado, único medio de impedir que el poder se convierta en tiranía.

«IV. Basada la doctrina masónica en el principio de la solidaridad y fraternidad universal, el convento acuerda que todos los masones deben trabajar sin descanso para establecer la legislación única universal, tanto en lo político como en lo civil, como medio de borrar las distinciones de razas que separan á los hombres y los pueblos, impidiendo que se unan en un sincero vínculo de amor fraternal.»

Otros puntos, relacionados principalmente con los acuerdos de la asamblea masónica de París, de que ya dimos cuenta al lector en números anteriores, abraza el programa-circular del comité organizador del convento masónico de Roma; pero bastan las proposiciones copiadas para comprender sin esfuerzo que las logias se prestan á dar una batalla en toda la línea á los fundamentos

en que descansa la sociedad cristiana, para sustituirlos con los del naturalismo más descarnado, que solo puede dar por consecuencia entregar el mundo á la más espantosa anarquía.

LA GUERRA EN EL TRANSVAAL

Paris, 24.

Ha sido muy comentada la versión inglesa del combate de Belmont.

El general Methuen asegura que la victoria fué completa, costándole 228 bajas.

Los resultados positivos se apreciarán más tarde; por lo pronto, un telegrama particular, recibido dos horas después del oficial, dice que los boers no se consideran derrotados, habiendo efectuado una retirada honrosa ante fuerzas superiores para reunirse con otra columna y cubrir más al Norte el camino de Kimberley.

Noticias recibidas de Holanda dicen que allí no se dan crédito á las noticias oficiales comunicadas esta mañana por el ministerio de la Guerra de Londres acerca de la victoria alcanzada por los ingleses cerca de Belmont.

Llama la atención el hecho de que suponiendo los ingleses que se han hecho dueños del campo, no precisen los muertos del enemigo y de que hablen de 21 extraviados, lo cual parece indicar que algunos ingleses fueron hechos prisioneros por los boers.

Es indudable que los ingleses han sido engañados por alguna maniobra hábil de los soldados transvaalenses, los cuales han debido retirarse en busca de posiciones más fuertes desde donde hostilizar á las tropas británicas con mayor ventaja.

Se ha recibido un telegrama de Berlín, en el que se dice que los periódicos alemanes, al dar cuenta de la batalla de Belmont, aseguran que lord Methuen no logró derrotar á los boers, sino que fueron éstos los que obligaron á los ingleses á retirarse precipitadamente á su campamento de Orange-River con grandes pérdidas.

Esta nueva versión ha producido el consiguiente mal efecto, no obstante estar dispuesta la opinión á recibir toda clase de noticias desagradables.

Londres, 24.

Un despacho de Lorenzo Marqués, fecha de ayer, reproduce la noticia publicada por el periódico *Standard And Diggers News*, diciendo que gran número de propiedades han sido abandonadas y saqueadas en Johannesburg.

Londres, 24.

Un despacho de Fincham Farm, dirigido al *Argus*, de la ciudad del Cabo, dice que el combate de Belmont comenzó en la tarde del miércoles, perdiendo los boers dos cañones y 30 hombres.

El jueves por la mañana la artillería inglesa rompió el fuego por tres puntos distintos, haciendo guardar silencio á los cañones boers, después de lo cual se apoderaron del campamento boer, haciendo bastante prisioneros y apoderándose de artillería, equipos y ganados. La caballería inglesa persiguió después á los enemigos, que eran en número de 3.500.

Londres, 24.

Se ha recibido un telegrama de lord Methuen anunciando que el número de prisioneros boers pasa de cincuenta, de los cuales diez y nueve se hallan heridos.

La reina Victoria ha teleografiado á Methuen felicitándole, así como á las tropas que combatieron en Belmont.

Londres, 24.

El ministerio de la Guerra anuncia haber fallecido un oficial herido en el combate de Belmont.

Londres, 25.

Son contradictorias las noticias recibidas por los periódicos ingleses acerca de la batalla de Belmont, librada ayer en las inmediaciones de dicho pueblo.

Según *The Daily Mail*, los boers tuvieron 500 muertos y 150 heridos, cifras que resultan muy desproporcionadas y que se consideran inexactas.

The Times cree que las bajas de los boers fueron iguales á las de los ingleses.

Añade que la derrota de aquéllos fué completa; pero confiesa que ningún cañón cayó en poder de las fuerzas británicas y si sólo las municiones de artillería.

Londres, 25.

The Daily News ha recibido un telegrama de Orangeriver, según el cual, allí se supone que los boers que se hallaban en Belmont se han replegado hacia Kimberley con el propósito de aguardar á los ingleses en las fuertes posiciones de Sbytfontein, las cuales están situadas á 45 kilómetros al Sur de Kimberley.

MÚSICA RELIGIOSA

Obras de grande utilidad para la escuela del Canto Llano

Método de Canto llano y figurado.
Método completo de Canto llano.
CUADRO SINOPTICO
Del pasa Cuerdas para todas las combinaciones que pueden hallarse en los Cantorales con los ocho tonos regulares del Canto llano, y su demostración en notación moderna sobre la tonalidad de la Cuerda coral en LA.

Misas con acompañamiento de Organo, de Gounod, Rossini, Mercadante, Batman, Perosi, Franck, Hayden, Bordeese, Mozart.—Misas y Motetes, á voces solas de Palestrina y Victoria y la Misa Eucarística del Maestro Torres.

Albums fáciles, para Organo. 100 preludios, id., de célebres versículos.
Glosa fácil sobre el *Pange lingua*, Intermedios fáciles, Juego de versos para vísperas, Ofertorios, La Fe y la Esperanza de Rossini y otras muchas.
Motetes, Padre nuestros, Himnos, Salves, Letanías, Gozos, Villancicos, etc.
Métodos de Solfeo de todos los autores. Id. para Piano id.
Gran método de Bertini, encuadernado 6 pesetas.
Id. id., sin encuadernar, Ptas. 7'50.
Papel de música en todas formas y rayados.

PRECIOS ECONÓMICOS CASA PERELLÓ UNION, 19, PALMA

AGRICULTURA
ABONOS QUÍMICOS PARA EL FOMENTO Y DESARROLLO DE LA PRODUCCIÓN AGRÍCOLA
LA MARAVILLA MARCA REGISTRADA

Fertilización de los terrenos esquilados y enriquecimiento de los fértiles, obteniéndose con notable beneficio el dinero que se invierte.

ABONOS ESPECIALES PARA
VINA
NARANJO
ALMENDRO
ALBARICOQUE
ALGARROBO
CEREALES
HIGUERA
OTROS CULTIVOS

El profesor químico de la Cámara Agrícola Oficial de Valencia D. Bernardo Giner Aliño dirige la fabricación de estos abonos y garantiza su composición.

Darán toda clase de detalles para su empleo los señores Martínez y Planas depositarios de los citados abonos, y representantes de la respetable casa importadora de D. Leopoldo Mompó de Valencia.

Hasta ahora no hay noticia de que lord Methuen haya conseguido su movimiento de avance hacia el Norte para socorrer á dicha plaza, que continúa sitiada.

BOLETIN RELIGIOSO

CALENDARIO

Sale el sol, á las 6'59.
Pónese, á las 4'38.

MAÑANA

(334) **30** (34)

JUEVES

SAN ANDRÉS APÓSTOL

Nació en Betsayda, fué discípulo del Bautista y hermano de San Pedro apostol. Siguió al Salvador tan luego como le llamó junto al mar de Galilea, y llevó la luz del Evangelio á Sicilia, Epiro, Tracia y otras naciones. Derribió muchos templos consagrados á los ídolos y edificó otros dedicados al verdadero Dios, muriendo en una cruz en este día del año 62.

INTENCIÓN PARA ESTE MES

ORACIÓN COTIDIANA

La educación de los hijos en la familia

«Oh Jesús míol por medio del Corazón inmaculado de María Santísima ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón.

Os las ofrezco en especial, para que en las familias, la educación de los hijos esté cada vez más y más saturada de cristianismo.

PROPÓSITO

Proceder por medio de la oración y la acción, la educación cristiana en las familias.

OFICIO DIVINO.—Día 30.—Feria 5. De S. Andrés apóstol. *Encarnado. Doble de segunda clase:* Vísperas com. de la Pasión (oficio votivo.)

CUARENTA-HORAS

En San Nicolás, concluirán las Cuarenta Horas, dedicadas á San Andrés apóstol, exposición á las seis de la mañana; á las diez misa mayor; por la tarde los actos de coro y al anochecer, meditación, estación, *Te Deum* y reserva.

CULTOS

En Santa Cruz, al anochecer se dará principio á la novena de la Purísima Concepción con solemnidad y exposición de S. D. M.

En San Juan, á las siete y media de la mañana, se comenzará la devoción de las Cuarenta Ave Marías en preparación al parto de Nuestra Señora.

En San Fleipe Neri, á las siete de la mañana y durante el tiempo de una misa, se hará la misma devoción.

En el Socorro, á las ocho de la mañana, durante una misa se dará principio á la novena de la Purísima Concepción, repitiéndose el mismo ejercicio por la tarde á las seis después del Santo Rosario.

En San Jerónimo, al anochecer, empezará la novena de la Purísima, con exposición del Santísimo y meditación.

CORTE DE MARÍA.—En San Cayetano, á la Virgen de la Consolación,

¡EL CORAZÓN DE JESUS!

En el acreditado almacén de música Casa Perelló, Unión 19, se ha recibido una hermosísima colección de santos *cartón piedra*, de lo más selecto en su clase, procedentes de una gran fábrica de París con un vastísimo catálogo, por el cual se reciben encargos de todas clases y dimensiones, á precios sumamente módicos.

Los que tengan gusto en examinarlos, podrán ver un precioso CORAZÓN DE JESUS, especialidad de la casa constructora.

ALMACENES MONTANER

2—Sindicato—2

La casa que presenta mayores surtidos. La que vende más barato. La que proporciona mayores ventajas á sus parroquianos.

Se expenden á precio sin competencia artículos especiales para trajes de señores Sacerdotes. Ornamentos Sagrados y Estatuaria religiosa.

Objetos de Plata «Meneses» especiales para el Culto Divino y servicio de mesa. Lencería y artículos de punto, Pañería y Novedades para Señora y Caballero.

Queda instalado en esta casa un departamento especial para la confección de trajes lanares y ornamentos sagrados.

DE LA CAPITAL

Solemnes cultos.—Hoy, en la iglesia de San Francisco de Asís, á las seis de la tarde, después de rezada la corona, se dará principio á la novena que con inusitada solemnidad dedican los Terciarios de su excelsa Patrona la Purísima Concepción, estando los sermones á cargo del elocuente orador P. José Auba, superior de la Congregación de San Felipe Neri.

En Montesión, también á las seis de la tarde, se comenzará la misma novena con sermón que dirá el Rdo. P. José Videllet, terminando con himno dedicado á la Purísima, acompañado de música.

Además todos los días de la novena, á las siete y media de la mañana se dirá una misa rezada en el altar mayor con meditaciones acomodadas al angustioso misterio de la Inmaculada Concepción de María Santísima alternadas de músicas.

En San Nicolás ha empezado hoy dicho novenario durante la misa de once y tres cuartos.

Algunas veces nos conviene que no suceda lo que deseamos. Dios es justo y su bondad es infinita. Por un efecto de su misericordia nos niega lo que sin duda nos habla de perjudicar.—(San Leon Papa).

Rancho rechazado.—Los presos de la carcel de esta ciudad se negaron ayer á admitir el rancho por dos veces que les presentó el contratista, alegando que era malo.

Habiendo sido declarado aceptable el rancho, el presidente de la Audiencia, el Alcalde y el presidente de la Diputación declararon que si los presos no querían admitirlo, no se les hiciera otra clase de alimento.

Siniestro marítimo.—Se ha confirmado el rumor circulado por esta capital de que el vapor *Menorquin* en la travesía de Alcedia á Barcelona había perdido el hélice cuando ya se hallaba en mitad del canal llegando á aquel puerto á remolque de un vapor suco, sin novedad en el pasaje ni en la tripulación.

Toma de posesión.—Ayer se encargó de su destino de oficial de 5.ª clase de la Administración de Hacienda de esta provincia D. Nicéforo Sala, que estaba empleado en la Delegación de Lérida.

Nuevo Interventor.—Ayer llegó á esta ciudad D. Pedro Aguilar, nombrado Interventor de la Sucursal del Banco de España en esta provincia.

Correos.—El vapor *Bellver* salió á las cinco de la tarde de ayer de nuestro puerto con rumbo al de Barcelona, llevándose la correspondencia, 46 pasajeros y efectos del país.

El vapor *Cataluña* ha fondeado en este puerto, procedente de Barcelona á las seis y media de la mañana. Ha traído balija, pasaje y carga.

El vapor *Puerto-Mahón* procedente de Mahón lo ha efectuado casi á la misma hora.

El vapor *Unión* ha salido á las nueve de la mañana para Ibiza y Valencia, llevándose correspondencia, pasaje y carga para ambos puntos.

Una perra.—En el corral del Ayuntamiento de Marratxí hay dos perras de raza ibcenca que fueron encontradas en el campo.

El mejor preparado para el estómago es el "Elixir á la Ingluvina Giol". Véase el anuncio en la 4.ª página.

SERVICIO
Telegráfico

(De EL ANCORÁ)

Conflicto resuelto

Madrid 28 (mañana). Según noticias de Valencia, se da por resuelto en dicha capital el conflicto que amenazaba.

El *Boletín Oficial* publicó un edicto declarando incurso en el primer grado de apremio con el 5 por 100 de recargo á los contribuyentes por industrial y territorial, y dando de plazo hasta el 30 de este mes para retirar los recibos, so pena de incurrir en el segundo grado de apremio.

Además, con las facilidades que proporciona la última circular del Supremo se han tomado todas las medidas para obrar con energía y evitar en lo posible que el pueblo tome cartas en el asunto.

Las autoridades acordaron que la Hacienda se limite á enviar listas con los nombres que juzgue oportunos al fiscal: en la fiscalía se llenarán con ellos los numerosos oficios que con el nombre en blanco se han comenzado á extender, y llegado el día 1.º el fiscal transmitirá los oficios á los juzgados para la instrucción de los correspondientes sumarios, ordenándose esto continuo la prisión de los morosos.

En la tarde de ayer el presidente de la Cámara de Comercio visitó al Gobernador civil, ofreciéndole que los gremios pagarán.

El hambre en la India

Madrid 28 (mañana).

Londres.—Continúa el hambre causando estragos en la India.

Las víctimas son numerosas, y no hay día en que las autoridades no tengan que recoger cadáveres

de individuos que perecen extenuados por falta de alimentos.

La peste

Madrid 28 (mañana).

La situación continúa siendo la misma en Oporto, registrándose uno ó dos casos todos los días.

En la isla mauricio ocurrieron durante la semana anterior 37 casos y 26 defunciones.

La concentración liberal

Madrid 28 (mañana).

Háblase de que pronto se publicarán las bases de la concentración liberal.

Firmanlas los Sres. Lopez Dominguez, Romero Robledo, Canalejas, Fernando Gonzalez y Paraiso.

Ingleses y Boers

Madrid 28 (mañana).

Londres.—El Almirantazgo inglés dice que la brigada naval tuvo en Belmont 14 muertos y 91 heridos.

En los Estados Unidos se están tomando medidas para evitar que los yankees manden municiones á los boers.

Dicen de Durban que se ha dado orden para que las tropas inglesas emprendan un movimiento general hacia Colenso.

En el combate del 23 perdió el general inglés Hidayard 15 muertos 72 heridos y algunos prisioneros, entre éstos un comandante.

El proceder de Inglaterra

Madrid 28 (mañana).

Londres.—El Gobierno del Transvaal ha enviado á un diplomático un documento en el que reproduce la carta de Joubert, que acusa á los ingleses de grandes transgresiones del derecho de gentes.

Desea que lo conozca el mundo culto para vergüenza de los ingleses.

Reunión
Madrid 28 á las 10:15 n.
A la reunión de la Comisión de presupuestos ha asistido el general Azcárraga, con objeto de contestar á las observaciones y ha negado que se hubiese acordado cerrar las academias á pesar de existir un exceso de 5.000 oficiales procedentes de sargento.

Conferencia
Madrid 28 á las 10:15 n.
En el salón de sesiones del Congreso conferenciaron durante una hora los Sres. Sagasta y Maure, produciendo expectación al suponerse la aproximación del pesimismo de los gamacistas.
Dijose luego que trataba de la enseñanza integral.

Bolsa
Madrid 28 Noviembre.

4 p ^o perpetuo interior.	67'70
4 p ^o perpetuo exterior.	74'15
4 p ^o amortizable.	76'05
Cubas (86)	76'95
Cubas (90)	64'95
Banco de España	489'00
Tabacos.	389'00
Francos.	00'00
Libras.	31'76

Barcelona 26 Noviembre.

Interior fin mes abrió á.	66'87
4 p ^o exterior.	00'00
Amortizable.	00'00
Billetes de Cuba.	75'75
Cubas (90)	63'75
Aduanas.	00'00
Filipinas.	00'00
Coloniales.	00'00
Nortes.	51'25
Francias.	47'20
Paris.	67'25
Madrid.	00'00

COMERCIO
ULTIMAS COTIZACIONES

<i>Palma</i>	
Crédito Balear.	81'00
General Mallorquina.	3'50
La Islaña Marítima.	58'25
Ferro-carriles de Mallorca.	45'00
Alumbrado por Gas.	56'00
Salinas de Ibiza.	205'00
Bonos municipales.	34'50
Fomento Agrícola.	82'00

ORO
Se desea adquirir toda clase de monedas de oro y alhajas del mismo metal.
No fiarse de otros anuncios sin antes saber el precio de la casa.
Monjas. 16. Entresuelo.

TORNO
Se desea vender uno, en buen estado, pudiendo tornear hierro y madera, y en posibilidad de aserrar.
Para informes dirigirse á la calle de la Merced, núm. 3, carpintería.

ARMONIUM BARATO PARA IGLESIA.
Darán razón, casa Ankerman, Rambla.

OFICIALES
Se necesitan en la sastrería de los señores Ferrer y Mir
Conquistador, 4

ALQUILERES
Una casa junto á la Cartuja de Valldemosa, con todas las comodidades apetecibles.
Dos segundos pisos en la calle de la Soledad, con vistas á la Plaza de la Libertad.
Informarán Pelaires 105, Portería.

CLASES DE 1.ª Y 2.ª ENSEÑANZA
á cargo del profesor
D. Antonio Ferrer y Cabot
Almudaina--8.

BORDADORAS
Se necesitan oficiales. San Elias 22 4.º izquierda informarán.

La Farmacia SAN JOSÉ prepara la Magnesia efervescente *San José* y la expende en botes de dos reales y en papeles de 0'05, 0'10 0'15, 0'20 pts. etc.—Colón 34, Palma.

En la imprenta de este periódico se confeccionan toda clase de trabajos tipográficos.

ALQUILERES
En la calle de Colón, 34, hay un piso segundo derecha izquierda.
Informarán en la farmacia de San José.

176

AURELIA

6 LOS JUDÍOS DE LA PUERTA CAPENA

175

pasado la noche presidiendo la celebración de los misterios de la Buena Diosa, y me volvía al *Atrium Regium*, cuando en el ángulo que forma la vía Apia con el Foro encontró la escolta que acompañaba á Metelo.

Mi líctor gritó en voz alta: ¡La Gran Vestal y dejó caer sus haces sobre los soldados, que inmediatamente se pararon.

Pregunté al centurión á donde conducía á aquel hombre, porque yo no conocía á Metelo. El centurión me contestó que le conducía al *Tullianum*, de orden del Emperador (1).

—Joven, le dije á Metelo: estás en libertad.
Y en seguida hice ante el centurión la declaración prescrita por la ley.

He aquí lo que yo he podido hacer por Metelo. Es mucho, supuesto que le he salvado la vida; es poco, en atención á que esto no me ha costado otro trabajo que pronunciar unas cuantas palabras.

Y luego añadió la vestal, acariciando digámoslo así, al joven con la voz, con el gesto y con la mirada:

—El que supiera cómo ha pagado Metelo esta deuda, vería que lo que yo hice por él no era nada!

—Vos olvidáis, querida Cornelia; vos olvidáis, ó al menos no habeis querido decir, que Régulo trató de apoderarse de mí de nuevo aquel mismo día, pretendiendo que no tenais derecho para indultarme. ¡Tampoco habeis querido contar que al saberlo fuistes inmediatamente á ver á Domiciano para reivindicar vuestro derecho, y que el Emperador no se atrevió á desconocer sus deberes como soberano pontífice!

Evitado aquel gran peligro, prosiguió diciendo Metelo, no tardaré mucho en verme expuesto á otro. Régulo no era hombre que dejase escapar tan facilmente la víctima que tenia dispuesta para el sacrificio; porque bien conocéis, señor,

(1) El *Tullianum*, prisión subterránea establecida por el Rey Servio Tulio en la Mamertina, en donde se hacían las ejecuciones; ya hemos hablado de esta prisión.

CAPÍTULO XIII

LA AIJA DE LOS CÉSARES Y LA HIJA DEL PUEBLO

MIENTRAS pasaban todas estas cosas en el cuarto que ocupaba la Gran Vestal, la divina Aurelia había mandado que la llevasen la esclava que había adquirido recientemente.

—Voy á ver, dijo, si es preciso que yo sacrifique también esta muchacha á unas exigencias que no comprendo.

Cecilia compareció bien pronto en el *cubiculum* en donde estaba aguardándola su ama.

La pobre niña apenas estaba repuesta de sus padecimientos de unos cuantos meses y de las crueles emociones que le habían asaltado en el momento de la mancipación que debía arrebatarla perpétuamente á su padre, á su novio y á todas las personas que le eran queridas.

Cecilia ignoraba quién era la persona cuya esclava había venido á ser; únicamente había adivinado, por la magnificencia del cortejo de la divina Aurelia y por el lujo que había en la casa, que quien la había comprado era una opulenta patricia.

Pero muchas veces había oído hablar de la refinada barbarie de las matronas con las desgraciadas criaturas que les servían, y no podía menos de temer que la mano de Dios la hubiese destinado á nuevas pruebas.

